



[せいかグローバルネットニュース]

2026年1月8日<第125号>

せいかグローバルネット発行

2026年を迎えるにあたって

せいかグローバルネット副会長

須藤 潤

新年、明けましておめでとうございます。

昨年もせいかグローバルネット（SGN）の活動に従事しながら、無事に新しい年を迎えることができ、大変うれしく思っております。本年も引き続きよろしくお願ひ申し上げます。

昨年は SGN の創立 25 周年でした。今後も思いの詰まった活動をさらに維持、発展できるよう、微力ですが、皆様とともに知恵を絞りながら尽力してまいりたいと思っております。ご協力のほど、よろしくお願ひいたします。

さて、私事ですが、昨年は海外で日本語を学習している／いた人を家族で訪問する機会が二度ありました。一度目は夏に訪問した、中央アジアのウズベキスタン共和国の田舎町にある、ボランティアの日本語教室です。小学生から高校生までが集まる学童保育のような感じで、自習をしたり、先生が日本から実施するオンラインの授業をうけたり、カルタなどで、（私たちのような）現地の観光客の日本人と遊んだりと、比較的自由な雰囲気です。小さい頃から日本語に親しんでいる小学生もいる一方、国内や中央アジアの国々の日本語弁論大会で優勝したり、舞鶴市にあるポリテクカレッジに留学したりなど、目標に向かって熱心に勉強している高校生も多く、感心しました。

二度目は先日冬休みに訪問したベトナムのハノイで、かつて SGN で日本語を学習していた家族を訪問しました。ご主人は日本の大学院に留学、その後、精華町内の研究機関に勤めていました。日本語は留学前から学習し、SGN でも学習していました。ベトナムに帰って 10 年近く経ち、今は日本語を勉強していないということですが、ハノイの名所案内から最近の仕事のことなど、ほとんど日本語で会話ができたことに驚いてしまいました。奥様はお子様の出産、育児の時期に SGN の「にほんご学習室」でお子様のお世話をしながら日本語を少しずつ勉強しました。教室外では子育て中の学習者や支援者とも交流もしていて、今回はそのお子様にも会うことができました。

全然違う国ですが、日本語学習が、旅行で出会った一人ひとりの人生の一部になっていることを知ることができます。うれしかったです。直接教えてはいないものの、日本語教育に携わることができてよかったと思いつつ、さらに研鑽を積まねばと気を引き締める機会となりました。

ところで、昨年を振り返ると、「外国人」というキーワードを目にすると 1 年でしたが、このような日本や日本語と関わりのある、一人ひとりの外国人の人生を少しでも知る機会があれば、在住外国人に対する考え方はよい方向に変わるものかもしれません。SGN は各部会の活動を通じて外国人との接点が多く、様々な人生に触れる機会も多いと思います。より多くの住民に共有できるよう力を尽くしていくらと思っています。

現在の会員数は、個人会員 65 人、団体会員 2 団体です。より充実した活動のために、引き続き、会員拡大にご協力をお願いします。

1月 5 日(月)、午後 7 時 30 分から、役場 201 会議室で、町との連絡会議を開催しました。7 名の理事と 2 名の町職員が出席し、4 名の理事が Zoom で参加しました。

報告事項 ○12月 2 日(火)10 時から 12 時まで、にほんご学習室は、アルプラザ木津店 2 階のコミュニティスペースで、活動を紹介するオープンデイを開催しました。

○12月 14 日(日)、「日本語による外国人のメッセージコンテスト」を開催しました。(国際理解研究会の活動報告に詳細を掲載しています)

○12月 20 日(土)午後 1 時から 4 時まで、舞鶴市で開催された、京都府国際センター主催の「災害多言語支援センター設置・運営訓練」に、麻生会長と小林理事が参加しました。

○12月 20 日(土)から 22 日(月)、精華町役場 2 階交流ホールで、ノーマン市との姉妹都市交流 20 周年記念のイベントが開催され、貴重な交流を紹介する数々の展示がありました。当時の記憶のある方は懐かしく、姉妹都市のことをご存知でなかった方は興味深く、ご覧になっていました。SGN もペーパークラフトの恐竜作りに、8 名が協力しました。ずっと昔、地上を支配していた恐竜を思い浮かべると、ノーマン市へのあこがれがますますふくらんでくるようでした。



また、ホールの前のロビーでは、SGN の活動と、国際交流員のエミリーさんの活動を紹介するパネル展示をしていました。20 日、21 日は、エミリーさんに送る年賀状を書くコーナーも設置しました。活動される中で、出会いのあった人たちが、とても楽しげに、年賀の言葉や絵を書いてくれました。それらの年賀状は、新年になって、精華町に帰ってきて下さったエミリーさんに、お届けして、大変お喜びいただきました。

協議事項 ○新年を迎えると、年度末、そして、次年度の準備を考えるべき時になります。2026 年度にするべき活動、日程を考え、会場を押さえるなど、慌ただしい動きが必要となります。各部会、各担当から、意見が出されました。

○2026 年度は、SGN 理事が新たな任期をスタートさせる年になります。それぞれの部会での活動だけでなく、SGN の活動に、理事として、お力を発揮していただきたいです。よろしくお願いします。

○京都府国際センターに活動への協力を依頼する期限が近づいています。そのプラン作りも進めています。

○次回の連絡会議は、2 月 2 日(月)午後 7 時 30 分から、精華町役場 201 会議室と Zoom 併用での開催を予定しています。オブザーバー参加ご希望の方は、事前に理事にご連絡ください。

せいかグローバルネットの事務所 : 〒619-0231 京都府相楽郡精華町山田下川原 42-1

アルプラザ木津川店の裏の駐車場の高速道路の下にある側道を南の方向に

2, 3 分歩くと、倉庫の隣にプレハブの事務所が見えてきます。

SGN オープンデー

せいかグローバルネット事務所

1月 10 日(土) 14 時～16 時 SGN 事務所

新年を迎える、何かを始めたいと思っておられる方、歓迎です

せいかグローバルネットに、その何かがあるかもしれません。



日本語教室

～ 2025 年も終わり～

2025 年の最終 12 月は、30 日は休みで 4 回開室しました。そのうち 16 日の教室では、前半精華町消防本部の職員の方をお招きし、「火災予防と緊急時対応の手順」というテーマで防災学習を行いました。前の年は精華町の火災は 5 件、救急車の要請は約 1,500 件ありました。

最初に、防火・防災製品の紹介のあと、火災警報器が鳴ったらどういう行動をとるのがよいかを以下のように説明を受けました。



- (1) 落ち着いて火災かどうかを確認する。
- (2) 消火するか避難するか判断する。
- (3) 炎が自分の背丈よりも小さい時は消火器を使って消火する。また、火元が確認できず、炎が自分の背丈よりも大きい時は消火せず、安全な逃げ道を探し、大声で「火事だ！」とまわりに知らせる。
- (4) 消火器を使う時は火元を狙う。

具体的にこんな場合は、消火せずに安全な場所に逃げるという

話もありました。その後、訓練用の消火器で使い方を体験しました。最後に、完全に火が消えているか確認するためのポイントの説明も受けました。

次に、緊急時の安心サービスということで 119 番通報について説明をしていただきました。119 番通報は、消防署につながり、火事なのか事故・病気なのかを告げ、住所、場所の情報、名前、電話番号、状況を伝える。という話のあと、何人かの学習者が通報したと仮定し、職員を相手に実践しました。119 番には多言語通訳サービスもあるそうです。50 分の予定時間を超えて多くの質問があり、とても充実した研修となりました。

2026 年の日本語教室は、1 月 13 日から始まります。20 日は新年会の予定で、学習者に日本の昔遊びで楽しんでもらったり、自国の民俗衣装の紹介や休憩時にはいつものお茶ではなく、甘酒(ノンアルコール)を振る舞います。現在、22 名の支援者と 29 名の学習者が在籍しています。来年も楽しく、火曜日が待ち遠しくなる教室を目指していきます。



☆せいか英語サロン部会

2009年2月に、「せいか英語ガイド講座」が発足して、月1回の学習会を行なってきました。そして、2016年4月、「せいか英語サロン部会」に変わり10年が経過しようとしています。これら2つの部会の目標を、2026年のスタートするこの時期にもう一度、掲載しておきます。

～ せいか英語ガイド講座 3つの目標 ～

① 日本文化を英語で伝え、日本文化を再発見しよう！

NHK「トラッド・ジャパン」のテーマ別録画（20分間）を歌唱して、日本文化の実態と英語表現を学習する。

② 地域の国際理解・国際交流行事に参加しよう！

③ 要請があれば、何時でも、何所でも、英語通訳・翻訳等を通じて、外国人支援活動で活躍できるよう研修する。例えば、災害時における外国人支援活動など。

～ せいか英語サロン活動の目標 ～

世界で通じる英語を使い、ゆったりと、楽しく勉強しましょう！

第63回 せいか英語カフェ ご案内

*とき 2026年 1月18日（日） 14:00 ~ 16:00

*ところ むくのきセンター 3階 研修室

*ゲスト グラント・ホウサン 南陽高等学校 ALT（英語指導助手）
米国 カリフォルニア州 ロス・アンジェルス市出身

*参加費 500円 *参加申し込みは、不要です。

*問合せ先 脇田 090-2191-9864 (英語サロン部会代表)



【第24回日本語による外国人のメッセージコンテスト】

12月14日(日)14時から精華町役場交流ホールで、せいかグローバルネット、精華町、NPO法人京都海外協力協会と共に開催しました。今年度の発表者は6人、観覧者は56人、スタッフは19人でした。今回で、これまでに参加された国は43か国で、参加人数は200人となりました。

【インドネシア(2)、中国(2)、ウイグル(1)、ブラジル(1)】

4か国6名の日本に住む外国人の方々が「あなたにとって日本とは？～これまでとこれから～」をテーマに日本で生活していく感じたことを上手な日本語で発表されました。

- ・「日本は、周りと違っていても個性を尊重しているようだ。日本では、自分らしく生きることができることを知った。」(インドネシア)
- ・「日本との関係は、まるで自分の結婚生活のようです。出会い、憧れ、求めて、恋に落ち、結婚し、喧嘩し、仲直りし、一緒に歩んでいく、かけがえのない人生の伴侶です。」(中国)
- ・「父と二人の母の『大変だけど、がんばれ』の励ましの言葉に支えられて、つらい介護のアルバイトや、日

本語の勉強を頑張っています。」(インドネシア)

- ・「大阪万博に携わって学んだことは、私にとってのこれから日本は、『いのちの未来』と一緒に作るパートナーです。」(ブラジル)
- ・「パン屋にイスラム教徒が食べれるパンがなかったというつらい経験が、安心して食べれる食品を作りたいという『夢』となって実現しつつあります。自分を信じて新しい世界を体験してみてください。」(ウイグル)
- ・「披星戴月、日本社会は勤勉であると認識されている。しかし人生は一度しかない。仕事やバイトはいくら忙しくても心身の健康に気をつけましょう！」(中国)

メッセージの発表の後には、オープンセサミの手作りクッキーをいただきながら、会場の人々同士の交流を深めました。

会場には、せいかグローバルネットと国際交流員のエミリーさんと NPO 法人京都海外協力協会の活動を紹介した写真のパネルを展示して、それぞれの活動についての質問にも答えていました。

第二部は、まず、JICA 海外協力隊について、NPO 法人京都海外協力協会の方が、説明してくださいました。精華町からは、これまでに 21 人の方々が派遣されているそうです。次に精華町海外体験補助金を利用してオーストラリアへ留学された方の体験報告と、精華西中学校総合文化部の「世界のクイズ」、木津南中学校チャレンジ部の「World Discovery～世界の魅力を発見しよう～」のクイズで、会場を和やかな雰囲気にしてくださいました。外国人も一緒に参加して楽しみました。

【審査の結果】

審査は、6 人の審査員と会場の観覧者の人々の投票によって決まりました。

最優秀賞 (賞金 10,000 円)

アフマド ナザ ホイルー
アザムさん(インドネシア)
「日本で見つけた私らしさ」



優秀賞(賞金 5,000 円)

ダン ホウ さん(中国)
「私にとって日本とは私の伴侶です。これまでとこれか



優秀賞(賞金 5,000 円)

ムハッマド リオ セティ
アワンさん(インドネシア)
「大変だけどがんばれ！」



○賞金は、山城ライオンズクラブが提供してくださいました。



○審査員の代表として、精華町小中校長会代表・精北小学校校長
池田善樹様がコンテストの講評をしてくださいました。

○参加賞は、相楽作業所手作りの陶器プレートです。





京都と 精華町の 実績

	男	女	総計
京都府			約 1300
京都市	331	275	606
精華町	13	8	21

現在の人口比
京都市：1.5% (606人/2,460,951人)
精華町：1.6% (21人/36,005人)



参加されたみなさまからは次のような感想をいただきました。

- ・外国人のスピーチを聞き、日本についての理解を深めることができました。
- ・外国人の日本の意外な視点からの意見が聞けて良かった。
- ・外国人の日本語が上手なのに驚きました。中学生のクイズ面白かった。
- ・情勢のニュースを耳にしますので、戸惑う気持ちが勝手にありました。本日メッセージをくださった方々の人柄を知ることができました。努力も素晴らしい、パワーをもらいました。ありがとうございます。
- ・色々な国の人々が、日本についてどのように思っているか、良くわかった。JICAについて良くわかった。「世界のクイズ」では、みんなが楽しく、効果音を加えて、クイズに挑戦してくれてうれしかった。日本のまんががおもしろかったです。
- ・外国人の方のスピーチを聞いて、挑戦することや、自分らしさを大切にすることが大事だと伝わったので、自分も今日聞いたことを意識して生活していきたいと思った。
- ・日本の当たり前は、他の国とは違うことだと分かった。
- ・それぞれ日本に対する想いが違い、日本が個人にどんな影響をもたらしているか、知ることができます。日本での生活が、(文化、価値観、考え方などを含め)それぞれの方々に、ポジティブな姿勢を後押しすることができているのを感じ、嬉しく思いました。

せいかグローバルネットと、国際交流員と JICA 海外協力隊の活動紹介のパネルコーナーの感想

- ・25 年の活動でたくさんの交流をされていることを知ることができて良かったです。ノーマン市との活動もしりませんでした。展示をしていただいて良かったです。
- ・24 回もスピーチコンテストが続いているのは、素晴らしい事だと思います。これからも国際交流活動を続けてください。
- ・重厚な取り組みの数々に頭が下がります。これからも賛同の輪が拡がりますように願います。ありがとうございます。
- ・せいかグローバルネットの国際的な活動について、自分がまったく知らない世界すぎて、驚いた。学校の部活動だけではなく、積極的に活動に参加していきたいと、思うことができた。
- ・“人生は、きっかけしだい”自分の子供に感じてほしい事だと思います。若い人々にはどんどん外に目を向けてほしいと思います。

- ・JICA は世界の人々に、どのような活動をしているのかを伝えるために、どのような方法で伝えているのかを知ることができました。
- ・JICA って色んな国に派遣されてるんだなと、びっくりしました。英語も中学卒業レベルでいいんだなと分かって、少し興味を持ちました。
- ・JICAについて、よく分かった。1965年にできた。約180種類！ 2025年秋時点の京都で74か国、約1600人。ずいぶん前からやっていてびっくりした。CMは知っている。
- ・海外で働くというのが、身近に感じられました。
- ・どれも良かったが、死生観が垣間見られる写真が印象的だった。日本は死がとても遠いところにあると感じる。それぞれの国の死生観を知ることで、その国の文化が、より深く理解できると感じた。
- ・自分の知らない世界見てみたいと思います。
- ・コミュニケーションの場として今後も引き続き活動を拡げていってください。

【エピソード】

★スピーカーのお一人から、コンテスト終了後、「日本人と親しくなるのはとても大変で、日本で外国人が自分の意見を言える機会はないので、このような機会と、日本人と交流できるチャンスを多く作ってほしい」というメールをいただきました。

★精華西中学校の総合文化部の顧問の先生は、留学生の英語の先生でした！

※ 次回のけいはんな国際理解研究会は、1月18日(日)10時から12時にSGN事務所で開催します。来年度の交際交流イベントについて話し合います。ZOOMでも参加できます。どなたでも参加できます。

国際交流員との英会話教室

2025年12月13日(土)、むくのきセンターにて、エミリーさんとの英会話教室を開催しました。ゲストは木津川市ALTのケルシーさんです。先月の英語カフェにもお越しいただいた方です。(SGNニュース124号をご参考下さい)



1. エミリーさんのプレゼン

テーマは『クリスマスデコレーションの意味』、華創コラム第16回に沿った内容です。何となく見ているあの飾りにもそんな意味があったなんて!!

12月に入りみんながクリスマス気分になっていることでしょう！私は故郷インディアナに戻り、家族とクリスマスを過ごすことを楽しみにしています。昨年の授業では、クリスマスの飾り付けについて話しました。今回は、人気のクリスマスデコレーションの意味についてお話ししたいと思います。多くの装飾品が深い意味を持っていることを知っていましたか？

① クリスマスツリー

クリスマスツリーは強い活力（健康）と長寿を表しています。なぜならツリーは一般的に常緑樹だからです。常緑樹は一年中緑の葉を持つ松の一種です。常緑樹はクリスマスのお祝いに使われてきました。ツリーにライトや装飾品を飾ります。

1月5日以降にクリスマスツリーを飾つていると不運になるとと言われているので、多くの人が元旦以降すぐにツリーを倒します。(倒しますという表現は日本のツリーだとおかしな気分になりますが、アメリカでは生木が使われているので倒すという表現が正しいと思います。)

この話を聞いて、ひな人形を思い出しました。日本では、早く片付けないと婚期が遅れると言われていますね。どちらも、だらしなさを戒める言い伝えなのでしょうね。



② クリスマス・オーナメント

当初、ドイツではクリスマスツリーにリンゴを飾っていましたが、ある厳しい冬、収穫ができませんでした。リンゴを吹きガラスのボールに置き換えるというアイデアを思いつき、皆さんのが存じの装飾品になりました。

クリスマスツリーの装飾は各家庭様々です。休暇場所から装飾品を集めたり、家族の思い出の写真を飾る人もいます。

③ キャンディケーン (ケーンとは杖です。赤と白のストライプの杖形キャンディ)

クリスマスはもともとイエス・キリストの誕生を祝うキリスト教の祝日なので、宗教的な意味を持つ装飾がたくさんあります。キャンディケーンはそのうちの1つです。これは羊飼いが羊を導くために使う杖の形をしたペーミントキャンディーです。聖書では「良い羊飼い」と呼ばれており、人々を導くイエスを表しています。その色は純粋さと神の愛を表しています。

④ ストッキング

日本語が母語の人がストッキングと言われて思い出すのはあの黒や肌色の商品ですが、ここでのストッキングは、長い靴下という意味です。(socksは物を入れるには短すぎます。)

ギフトやキャンディを詰めたストッキングは人気のある装飾品です。これらの贈り物は通常、サンタクロースから貰えると言われています。サンタクロースの伝統は、聖ニコラスの物語に基づいています。真夜中に、聖ニコラスは貧しい家族の暖炉にぶら下がっているストッキングにお金を落としました。その後、人々にサンタクロースの伝説が伝わりました。子供の名前をストッキングにつける人もいます。クリスマスが家族のための行事だからでしょう。

⑤ クリスマスリース

クリスマスリースは人気のある装飾品です。円の形には始まりも終わりもないで、永遠の命を神に祈ることを表しています。リースは通常常緑樹で作られているので、クリスマスツリーのように永遠の健康と活力を意味します。リボンは、永遠に続く絆を表しています。

リースは松ぼっくり pine cones やどんぐり acorn で飾られます。これは大きな収穫を表しています。クリスマスリースにたくさんの意味があるのに驚きです！

⑥ ヤドリギ Mistletoe

ヤドリギは寒い冬でも咲くので、豊穣のしるしだと信じられていました。クリスマスのロマンチックな装飾です。「ヤドリギの下でキスをする」という伝統が人気を博し、多くのクリスマスソングに登場します。多くのロマンチックなクリスマスソングにはヤドリギについての歌詞があります。アメリカでは、クリスマスは宗教的な意味もあり家族の休日ですがロマンスの部分もあります。日本では、クリスマスはロマンチックな休日だと聞きました。アメリカにもロマンチックな部分があるんですよ。

(ヤドリギは漢字で書くと『宿り木』もしくは『寄生木』と書きます。読んで字のごとく半寄生植物なのであまりいいイメージがないのにアメリカではロマンチックな植物なのが不思議だという意見がありました。)

⑦ サンタクロース

サンタは「装飾」ではありませんが、クリスマスと言えば彼です。サンタクロースは聖ニコラスの伝説から来ています。が、サンタクロースは今やクリスマスの最も有名なシンボルの1つになっています。

彼は赤いスーツを着て、白いひげを生やし、トナカイに引かせたそりに乗っています。クリスマスイブに、彼は家の煙突を降りて、いい子だった子供たちにプレゼントを贈ります。彼は悪い子供たちには石炭を与えます。家の人は、サンタが訪問したときに食べるため牛乳とクッキーを置いておきます。サンタ、そり、おもちゃの袋、ミルク入りのクッキーはすべて、クリスマスの飾りで人気があります。

このようにクリスマスの飾りには意味のあるものがたくさんあります。これらの装飾が使われた歴史は長いですが、現代では多くの人が意味を知らずに使用しています。クリスマスの飾り付けを新しい視点から見るのは楽しいし、新しいことを学ぶのも面白いですが、意味を知らないあなたが好きなら、あなたが誰であろうと飾っても大丈夫です。



エミリーさんのアルバムから拝見しました。左は7歳の頃のクリスマス。アシュリーさんと。

右は昨年のご自宅でのクリスマスのご様子です。窓の外、寒そうですね。

エミリーさんは、12月14日のメッセージコンテストが終わった次の日に、アメリカに帰国されます。楽しいクリスマスを！

ゲストのケルシーさんにもクリスマスについてお聞きしました。

クリスマスイブにクッキーやミルクを用意するのはサンタの為ですが、そりを引くトナカイの為に、外にニンジンを用意するご家庭もあるそうです。

2. 英語の歌 『White Christmas』『きよしこの夜』を歌いました。出席者の伴奏付きでした。

White Christmas の歌詞は韻を踏んでいて綺麗ですね。(語尾の glisten listen white bright)

3. 聞き取りジェスチャーゲーム

エミリーさんが言ったとおりにジェスチャーしよう！

横の人を見ずに、1回目はナチュラルスピードで、3回で聞き取る文字より耳を育てる練習です。

rub (擦る) という単語を love と理解してしまった人はどんなジェスチャーをするか、迷ってしまいました。正解は腕をクロスして擦る、寒いときよくする動作です。

単数と複数を聞き取るコツについて質問がありました。単数は a hand と a が入ります。hands はハンズと発音するので hand と hands の聞き取りは難しいですが、a は比較的聞きやすいとアドバイスがありました。よく歴代の国際交流員さんは a をエイと発音します。今日のゲストケルシーさんもそうです。電話越しに「7」を伝えたい時に、「しち」ではなくあえて「なな」という、そんな聞き取りやすい配慮からかもしれません。

ちなみに a ではなく your だと単数でも複数でも your なのでお手上げです。英語は文字が連なって発音するので日本語が母語の我々には難しいです。

数のリスニングもしました。分数は日本語とは逆で分子、分母の順で読みます。

11月の宿題の答え合わせもしました。今年の地球っこ講座でも勉強しましたが、動物と色彩感覚の違いがテーマになっていました。

black list（要注意人物の名簿）のように日本語でも使うものは自信をもって答えることができましたが、() elephant（無用の長物 役に立たない物）は分かりませんでした。答えは white です。例えばクリスマスなどに贈る冗談のプレゼントを思い浮かべるといいそうです。よく使う表現だそうです。



4. 英語発音の訓練

11月の復習は ar ir ur er or の発音の練習でした。

そして今月の練習は th（空気が漏れない） s（空気が漏れる）の比較を勉強しました。

5. 英単語攻略

- ①『見る』 単語いろいろ look, see, watch, monitor, gaze, stare, glance, observe, scan, view
- ②『言う』 単語いろいろ speak, say, talk, tell, call, chat, mutter, shout, whine, whisper,
- ③『頻度（回数）』を表す単語 always, usually, frequently, often, sometimes, occasionally, seldom, hardly ever, never
- ④『確実さ』を表す単語 absolutely, definitely, surely, most likely, probably, maybe, perhaps, possibly, hardly, certainly not

6 グループ活動

今回もくじ引きで5グループに分かれて活動しました。

ケルシーさんに今年のビックニュースをお伺いしたところ、「来日したこと！」と即返答でした。8月に初来日されました。ケルシーさんは日本人と同じく、書く・読むは比較的得意ですが、話すのは苦手と仰っていました。独学だそうですが、漢字もスラスラお読みになります！美しい日本語、日本文化や音楽（古いものも新しいものも）や映画が大好き、久石譲や黒澤監督といったお名前も出てきました。普段中学生に英語を教えておられるからかハッキリ話されるのが印象的でした。

エミリーさんは、15日に帰国されるのですが、教室の後、北海道に赴任中の、妹のアシュリーさんと会つて、餃子を食べる予定だとのことでした。北海道は、雪の心配があるため、関西で合流して、帰国することになさったそうです。

にほんご学習室

12月のにほん語学習室活動の特記事項は2つあります。

1つは、プロの二胡演奏者である呉延さん（にほん語学習者）の演奏会を学習室として別の会場をお借りして特別開催したことです。その折、同じ会場で演奏会前に通常のにほん語学習風景も半公開しました。

参観者の中に私たちの活動に興味を持たれた方もあり、スタッフの一員として加わっていただけるようお誘いしました。

2つ目は学習者さんのお父さんが娘さんの日本での生活を見たかったので、と、学習室の参観にお見えになったことです。ご本人も日本の大学で勉強された海洋学の専門家で、英語でコミュニケーションがとれましたので、ボランティアが行っている無料の「にほん語学習室」について説明をしました。

娘が日本でしっかり学んでいるのを知って嬉しいと言わっていました。

子を思う親心はどこの国の親も変わらないなーと思いました。

・Facebook もぜひ見てください ホームページには、活動したこと、お知らせやカレンダー、ボランティアの案内が書いてあります。また、外国人のための、生活や日本語の勉強に役に立つサイトの紹介もあります。日本語・英語・やさしい日本語で作っていますから、多くの人が読むことができます（この記事は「やさしい日本語」で書きました）。

<http://seikaglobalnet.wixsite.com/japanese/> または せいかグローバルネット

できがしてください。フェイスブックは、SGN からのお知らせや、イベントの写真などがたくさんあります。ぜひ「フォローする」のボタンを押してください。SGN のお知らせや写真が、自分のフェイスブックでも見ることができます。ホームページで、フェイスブックのマークをクリックしてください。すべてのお問い合わせ、お申し込みはホームページ、もしくは FAX で 0774-72-5896 にお願いします。



予定が変更になった時には、関係者には担当者からお知らせいたします。

2026 1 January

日	月	火	水	木	金	土
28	29	30	31	1 元日	2	3
4	5 連絡会議 (役場201会議室 /ZOOM)	6 にほんご学習室 (休み) 日本語教室 (休み)	7	8	9 けいはんな学研都市 賀詞交歓会 (けいはんなプラザ)	10 エミリーさんとの新年会 (むくのきセンター) 英会話教室(PJ) (むくのきセンター) オープンディ (SGN事務所)
11	12 成人の日	13 にほんご学習室 (役場交流ホール) 日本語教室 (役場交流ホール)	14	15	16	17
18 けいはんな国際理解研究会 (SGN事務所) 英語カフェ (むくのきセンター)	19	22 にほんご学習室 (役場501会議室) 日本語教室 (役場501・502会議室)	21	22	23	24
25	26	27 にほんご学習室 (役場201会議室) 日本語教室 (役場交流ホール)	28	29	30	31

2026 2 February

日	月	火	水	木	金	土
1	2 連絡会議 (役場201会議室 /ZOOM)	3 にほんご学習室 (役場501会議室) 日本語教室 (役場交流ホール)	4	5	6	7
8	9	10 にほんご学習室 (休み) 日本語教室 (祝園西一丁目集会所)	11 建国記念の日	12	13	14 英会話教室(PJ) (むくのきセンター)
15 オープンディ (SGN事務所) けいはんな国際理解研究会 (SGN事務所)	16	17 にほんご学習室 (休み) 日本語教室 (役場501・502会議室)	18	19	20	21
22	23 天皇誕生日	24 にほんご学習室 (役場501会議室) 日本語教室 (休み)	25	26	27	28